

## Annnonce de la Journée mondiale de la sécurité des patients 2021

La Journée mondiale de la sécurité des patients a été instaurée en 2019 suite à l'adoption, à la Soixante-Douzième Assemblée mondiale de la Santé, de la résolution [WHA72.6 – « Action mondiale pour la sécurité des patients »](#). La Journée est fermement ancrée dans le principe fondamental de la médecine visant avant tout à ne pas nuire. La Journée mondiale de la sécurité des patients s'inscrit dans le prolongement du succès d'une série de sommets ministériels mondiaux annuels sur la sécurité des patients, dont les deux premiers se sont tenus à Londres en 2016 et à Bonn en 2017. Cette Journée a pour objectifs généraux d'améliorer la compréhension, au niveau mondial, de la sécurité des patients, d'accroître la mobilisation du public en faveur de la sécurité des soins de santé et de promouvoir une action mondiale visant à prévenir et à réduire les préjudices évitables dans le cadre des soins de santé. Chaque année, un thème est choisi pour faire la lumière sur un domaine prioritaire essentiel à la sécurité des patients et, en fin de compte, à la réalisation de la couverture sanitaire universelle.

Le thème choisi pour la Journée mondiale de la sécurité des patients 2021 est « **Soins maternels et néonataux sans risque** », en raison du fardeau important des risques et des conséquences néfastes auxquels les femmes et les nouveau-nés sont exposés lorsqu'ils reçoivent des soins à risque pendant l'accouchement. Malgré les progrès significatifs réalisés en termes de réduction de la mortalité maternelle et néonatale, les cibles de l'ODD 3 sont encore loin d'être atteintes. Ce problème s'est vu exacerbé par la pandémie de COVID-19, qui a entraîné des perturbations des services de santé essentiels en raison d'interruptions des chaînes d'approvisionnement, de l'incapacité des femmes à accéder aux soins et de la pénurie de professionnels de la santé qualifiés. Avant la pandémie déjà, quelque 810 femmes et 6700 nouveau-nés mouraient chaque jour, les causes se produisant principalement peu avant, pendant ou peu après l'accouchement. Environ 2 millions de bébés étaient également mort-nés chaque année, dont plus de 40 % succombaient pendant le travail. La plupart de ces décès et mortinaissances peuvent être évités grâce à la prestation de soins sûrs et de qualité, assurés par des professionnels de la santé qualifiés qui travaillent dans des environnements favorables. Étant donné que les questions d'équité et de violence entre les sexes ont également une incidence sur les soins de maternité, les expériences vécues par les femmes pendant l'accouchement ont le potentiel de les autonomiser ou, au contraire, de leur causer des préjudices et des traumatismes émotionnels. C'est pourquoi le slogan de cette année – « **Agir maintenant pour un accouchement sûr et respectueux !** » – appelle toutes les parties prenantes à accélérer les actions nécessaires pour garantir un accouchement sûr et respectueux. L'élan généré par la Journée mondiale de la sécurité des patients 2021 devrait donner un nouveau souffle aux efforts des parties prenantes pour parvenir à la couverture sanitaire universelle pour toutes les femmes et tous les nouveau-nés et, à terme, atteindre les cibles de l'ODD 3 relatives à la santé de la mère et du nouveau-né.

### Objectifs

1. Mieux faire connaître les questions de sécurité de la mère et du nouveau-né, en particulier pendant l'accouchement.
2. Mobiliser de multiples parties prenantes et adopter des stratégies efficaces et novatrices pour améliorer la sécurité de la mère et du nouveau-né.
3. Appeler à des actions urgentes et durables de la part de l'ensemble des parties prenantes en vue d'intensifier les efforts, d'atteindre les laissés-pour-compte et de garantir des soins maternels et néonataux sûrs, en particulier pendant l'accouchement.
4. Préconiser l'adoption de pratiques exemplaires sur le lieu des soins afin de prévenir les risques et les conséquences néfastes évitables pour les femmes et les nouveau-nés pendant l'accouchement.

## Travailler ensemble pour rendre l'accouchement plus sûr

La campagne mondiale dans le cadre de la Journée mondiale de la sécurité des patients 2021 propose un large éventail d'activités qui seront mises en œuvre le 17 septembre 2021 et aux alentours de cette date, dont des événements techniques et de plaidoyer, l'illumination de monuments, sites et lieux publics emblématiques en orange – couleur de la campagne – et le lancement des objectifs de la Journée mondiale de la sécurité des patients pour la période 2021-2022. L'OMS encourage toutes les parties prenantes à se joindre à la campagne mondiale afin de promouvoir les efforts collectifs en matière de soins maternels et néonataux sûrs, en particulier pendant l'accouchement.

Nous vous invitons à partager des informations sur vos projets dans le cadre de la Journée mondiale de la sécurité des patients 2021 en cliquant [ICI](#).

Pour plus d'informations sur la campagne, vous pouvez consulter [ICI](#) la page de l'OMS consacrée à la Journée mondiale de la sécurité des patients 2021. Pour plus d'informations, veuillez nous contacter à l'adresse suivante : [patientsafety@who.int](mailto:patientsafety@who.int).